
Protokoll der Mitgliederversammlung des BC Marburg e.V. 

vom 13.06.2022, 20:00 Uhr 

im Konferenzraum des Mädchen Basketball Leistungszentrums 

im Georg Gaßmann-Stadion (Tribüne) 
 

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 

1. Begrüßung 

Der Präsident Oliver Pohland begrüßte die Anwesenden.  

 

2. Feststellung der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder 

    Zu Beginn der Sitzung waren 30 Personen anwesend, davon 27 stimmberechtigt. 

    Entschuldigt: Christine Hellkötter, Frank Eifert (kommt später) 

 

3. Feststellung der Tagesordnung, des Protokollführers und der satzungsgemäßen Einladung 

Der Präsident stellte fest, dass die Einberufung der MV am 05. Mai 2022 frist- und satzungsgemäß erfolgt ist. 

Anschließend stellt er den Antrag, unter TOP 5 eine Satzungsänderung zu beschließen und alle weiteren 

Tagesordnungspunkte einen Platz nach hinten zu schieben. 

Dem Antrag wurde einstimmig stattgegeben. 

 Andrea Winterhoff wurde zur Schriftführerin für die MV bestimmt. 

 
Um 20:09 Uhr kamen 3 Personen dazu  (anwesend 33 Personen, stimmberechtigt 29 Personen). 

 
                1.          Begrüßung 

                 2.          Feststellung der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder 
                 3.          Feststellung der Tagesordnung und des Protokollführers  
                 4.          Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung   

           (virtuell vom 28.01.2021)          
           (Das Protokoll kann unter www.bc-marburg.de, Verein, Downloads                 

                              eingesehen werden) 
                 5.           Bericht des Vorstands über die Saison 
                                    5.1. Bericht des Präsidenten 

                                    5.2. Bericht der sportlichen Leiterin 
                                    5.3. Finanzbericht 
                                    5.4. weitere Berichte 

                  6.          Aussprache zu den Berichten 
                  7.          Bericht der Kassenprüfer  

                  8.          Aussprache zum Bericht 
                  9.          Entlastung des Vorstandes für das Rechnungsjahr 2020/2021 
                10.          Wahlen zum Vorstand 

                                    10.1 Wahl des Präsidenten oder der Präsidentin 
                                    10.2. Wahl des Vizepräsidenten oder der Vizepräsidentin 
                                    10.3. Wahl des sportlichen Leiters oder der sportlichen  Leiterin 

                                    10.4. Wahl von bis zu 8 Beisitzern oder Beisitzerinnen                               
                 11.        Wahl der Kassenprüfer 

                 12.        Ehrungen 
                 13.        Verschiedenes 
 

 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung   

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde einstimmig genehmigt. 
 

5. Satzungsänderungen zur Wahl der sportlichen Leitung und des Wahlprozederes 

    Der Präsident erläuterte die Gründe, die für die Satzungsänderungen sprechen und  

    schlug folgenden Texte zur Abstimmung vor: 

    §7 Abs. 3 e):  die Wahl des Präsidenten, des Vizepräsidenten, die Wahl von 9 Beisitzern 

    Die anschließende Abstimmung ergab folgendes Ergebnis:  

    Abgegeben Stimmen:  29 

    Ja – Stimmen:                22 

    Nein-Stimmen:         1 

    Enthaltungen:         6 

 

 



    §8 Abs.5:  Abstimmungen und Wahlen erfolgen in der Regel per Handzeichen, sofern  

                      kein Widerspruch erfolgt. 

    Die anschließende Abstimmung ergab folgendes Ergebnis:  

    Abgegeben Stimmen:  29 

    Ja – Stimmen:                22 

    Nein-Stimmen:        0 

    Enthaltungen:        7 

 

6. Bericht des Vorstands über die Saison 

     6.1. Bericht des Präsidenten 

Herr Pohland berichtete von einer außergewöhnlichen und schwierigen Saison 2020/21 unter           

Coronabedingungen. Außer in der Bundesliga fand quasi kein Trainings- und Spielbetrieb statt. Er bedankte sich    

bei allen Trainern für die individuellen Aktionen, um den Kontakt zu den Mitgliedern zu halten. 

Trotz der großen finanziellen Herausforderung in dieser Saison war es dem Vorstand wichtig die Trainer und 

Übungsleiter durchgehend zu bezahlen, was ein Zeichen der Wertschätzung sein sollte und man auch gehofft 

hatte, die Trainer so halten zu können. Dennoch gab es einige Veränderungen im Trainerbereich, worüber der 

Vorstand nicht glücklich, sich aber einig war. Man wünschte sich aber künftig wieder deutlich mehr Konstanz in 

diesem Bereich,. 

Der Präsident bedankte sich bei allen Vorstandskollegen, der Geschäftsstelle, den hauptamtlichen Trainern, 

Christoph Wysocki, den ehrenamtlichen Trainer*innen, den Schiedsrichtern, Kampfgerichten, Sponsoren, 

Helfern usw. 

 

      6.2. Bericht der sportlichen Leiterin 

Wie zu Beginn der Versammlung bereits erwähnt, konnte Christine Hellkötter nicht teilnehmen und so 

berichtete der Präsident. 

Sportlich war in der entsprechenden Saison coronabedingt nicht viel gelaufen. Angestrebt wird ein sportlicher 

Neuanfang, der eine Stärkung des Amateurbereichs beinhalten soll. 

Der Vorstand hofft auf einen geregelten Spiel- und Trainingsbetrieb und auf breite Unterstützung im Verein. 

Jeder ist eingeladen, sich mit einzubringen. 

 

        6. 3. Finanzbericht 

Björn Backes berichtete über die Schwierigkeiten während der Pandemie und betonte, dass das nur durch die 

Unterstützung der öffentlichen Hand erreicht werden konnte (Bund, Land Hessen, Stadt Marburg). 

Bei gleichbleibenden Personalkosten fanden die Spiele ohne Zuschauer statt, wodurch sowohl der Ticketerlös, 

als auch die Gewinne durch Catering ausblieben. Camps fanden nicht statt und die Wienfahrt musste erstattet 

werden. Man wusste nie genau wann die Gelder kommen und so konnte man nicht wie bisher planen. 

Insgesamt wurde die Saison mit einem Minus von 18.000 € abgeschlossen (darunter ca. 3.000 € im ideellen 

Bereich). Bei einem Gesamtvolumen von mittlerweile ca. 450.000 € war der Verlust noch erträglich. Das Mittel 

der Kurzarbeit kam nicht infrage, da etliche Betroffene sich noch im Studium befanden. 

7.000 € mussten zunächst für Coronatests ausgegeben werden, bevor die kostenlosen Bürgertestungen 

angeboten wurden. 

Der Trainerwechsel von Julian Martinez ging auch nicht kostenneutral vonstatten. 

Der Verein hatte ca. 6.000 € an Ausbildungskosten bezahlt. 

Dank der Onlineangebote der Trainer gingen kaum Mitglieder verloren. 

Herr Backes bedankte sich dafür, dass fast alle Sponsoren dem Verein die Treue gehalten haben und betonte 

noch einmal wie wichtig es war, nicht nur den einen Hauptsponsor zu haben, sondern eine breit gefächerte 

Sponsorenlandschaft. Das Steuerbüro Boller & Partner sponsert die Buchhaltung, Umsatzsteueranmeldungen, 

Personal- und Lohnabrechnungen usw. und ist damit ebenfalls eine enorme Unterstützung. 

 

        6.4. sonstige Berichte 

Stefan Gnau berichtete, dass die Sponsoren dem Verein treu sind, sowohl letzte Saison wie auch aktuell. Patrick 

Unger ist sehr engagiert und die Teamzusammenstellung läuft gut und steht kurz vor dem Abschluss. Um den 



Verlust aus 2021 auszugleichen wird es ein Low-Budget-Team geben. Der Vorstand hofft in Kürze den Trainer der 

2. Liga vorstellen zu können und die WNBL wird künftig von Malina Sola und Patrick Unger als Co-Trainer 

trainiert. 

Hilde Rektorschek berichtete, dass die Handicaps in Kürze an den nationalen Spielen in Berlin mit 2 Teams 

teilnehmen werden, einem erfahrenen und einem Nachwuchsteam. Sie hat selbst Sponsorengelder gesammelt 

um die eine Woche in Berlin zahlen zu können. Man will den Verein, die Stadt Marburg und das Land Hessen 

würdig vertreten. 

 

 

7. Aussprache zu den Berichten 

Die Mutter eines U14-Spielers der letzten Saison dankte den Trainern für ihr Engagement in der schwierigen 

Saison, zeigte sich aber sehr enttäuscht, dass das U14-Team trotz sportlicher Qualifikation nicht an den 

Hessenmeisterschaften teilnehmen konnte. 

Frank Arnold erklärte den Meldeprozess und machte mangelnde Kommunikation zwischen Verein und Verband 

dafür verantwortlich. 

Der Präsident sicherte zu, die Ursachen zu finden und zu versuchen so etwas in Zukunft zu vermeiden. 

Gabi Vogel, die an der Tageskasse tätig ist, berichtete von Schwierigkeiten mit den Kombitickets von 1. und 2. 

Liga und bat um bessere Klärung in dem Bereich. 

Stefan Gnau erwiderte, dass die Ticketfrage noch nicht abschließend geklärt sei. 

 

 8 . Bericht der Kassenprüfer  

Peter Alof, der mit Kim Winterhoff die Kasse geprüft hatte, lobte den Verein und dankte dem Steuerbüro. Die 

Kasse ist einwandfrei geführt. 

Da niemand sonst sich dazu äußern wollte, beantragte Peter Alof gemäß TOP 9 die Entlastung des Vorstands. 

 

10. Entlastung des Vorstandes für das Rechnungsjahr 2020/2021 

    Abgegeben Stimmen:     29 

   Ja – Stimmen:                   21 

   Nein-Stimmen:           0 

   Enthaltungen:           8 

 

11. Wahlen zum Vorstand 

Der Präsident bedankte sich bei Andrea Suntheim-Pichler, Jan Röllmann und Samir Suliman für die geleistet 

Arbeit. Alle kandidierten nicht wieder für den Vorstand. 

Anschließend übergab er die Leitung des Wahlgangs gemäß TOP 11.1 an Stefan Gnau 
Um 21:00 Uhr kam 1 Person dazu. (anwesend 34 Personen, stimmberechtigt 30 Personen) 

 

11.1 Wahl des Präsidenten oder der Präsidentin 

Da es keine weiteren Vorschläge seitens der Versammlung gab, stand nur Oliver Pohland zur Wahl 

   Abgegeben Stimmen:     30 

   Ja – Stimmen:                   23 

   Nein-Stimmen:          4 

   Enthaltungen:          3 

Herr Pohland nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen. 

 

11.2. Wahl des Vizepräsidenten oder der Vizepräsidentin 

Da es keine weiteren Vorschläge seitens der Versammlung gab, stand nur Stefan Gnau zur Wahl 

   Abgegeben Stimmen:     30 

   Ja – Stimmen:                   24 

   Nein-Stimmen:           1 

   Enthaltungen:           5  

Herr Gnau nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen. 



 

11.3. Wahl von 9 Beisitzern  

Eine Vorstellung der Kandidaten wurde gewünscht. 

In geheimer Wahl entfielen auf die Kandidaten folgende Stimmen, bei 2 Enthaltungen: 

 

Eileen Hartmann 28 

Florian Portsteffen 27 

Uli Semler  26 

Christina Scholz 25 

Hilde Rektorschek 25 

Björn Backes  22 

Frank Eifert  22 

Norbert Müller 21 

Christine Hellkötter 18 

 

Die Gewählten nahmen die Wahl an. 

 

12. Wahl der Kassenprüfer 

Einstimmig wurden Renate Schmidt-Bähring und Peter Alof zu Kassenprüfern gewählt.  

 

 13. Ehrungen 

Von den zu Ehrenden für 15 Jahre Mitgliedschaft  

Adi Ahlendorf 

Elias Boutama 

Peter Gronski 

Jürgen Linker 

war leider niemand anwesend. 

Die Urkunden werden per Post versendet. 

 

13. Verschiedenes 

Nachdem noch einige Fragen aus der Versammlung beantwortet werden konnten, 

bedankte sich Herr Pohland noch einmal bei allen und beendete die Sitzung. 

  

Sitzungsende: 21:30 Uhr  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Andrea Winterhoff       Oliver Pohland 

   Schriftführerin            Präsident     


